



考える子【創造】 思いやる子【自律】 やりぬく子【剛健】

錦江の風

令和5年度

9月号①

始良市立錦江小学校



夢や目標につながる2学期に ～夏休みの子どもたちの姿から感じたことと運動会～

校長 中熊 豊仁

出校日の全校朝会直後のことです。渡り廊下で、女の子が話しかけてきました。
「夏休み、ラジオ体操をしています。」「続いているの、感心だね。でも、地域ではラジオ体操をしていないでしょう。」「家で、ラジオをつけて、家族と一緒にしています。」「家族でてるの。すてきだね。欠かさずに続けるって、とてもすごいことだと思うよ。」「私はちゃんとします。…お父さんは、やる気なくて、適当にしているけど…。」思わず、吹き出しながら応えました。
「お父さんは、いつも通り、毎日お仕事だからね。それでも一緒にしてくれてるなんて、お父さんもすごいね。」

夏休みが終わりました。子どもたちや家族の皆さんにとって、どのような夏休みになりましたでしょうか。熱中症や水難事故のニュースが報道される中で、大きな事故やけがの報告が無く、皆が元気に2学期を迎えることができたことを、とてもうれしく思います。また、休み中は、水泳記録会、地域行事、習い事等、自分がやってみたいと思ったことに一生懸命挑戦し続ける子どもたちの姿を数多く感じることができました。

例えば、水泳記録会に向けて、自己タイムを縮めるために繰り返し練習し、記録会後の成果に大喜びする姿。校区コミュニティ協議会主催の「8.11空襲の日・平和の集い」に向けて発表や朗読の練習を重ね、集いで、称賛の大きな拍手をもらい、笑顔で充実感を味わう姿。ゲートボールの全国大会で優勝し、全校朝会の授賞伝達式で、皆の拍手に笑顔で応える姿。自分の夢につながるダンスコンテストに出場し、そのダンスを堂々と皆に披露して称賛の大きな拍手をもらう姿。…

子どもたちのうれしそうな表情を見ながら、素直に、すごいなあ、素晴らしいなあと思いました。こつこつと続けることは大人でも難しいことです。一人一人の喜びの大きさは、ここへ至るまでの本人の努力に比例しているのだと思いますし、また、子どもたちを支えてこられた家族の皆さんの関わりの大きさについても想像させられました。冒頭に紹介した家族のように、(不本意であるかもしれません...) 適当だと感じられたとしても、一緒に何かをするだけで、子どもたちが決めたことを続けることの支えになっていることは間違いないのだと思います。そして、改めて錦江の子どもたちに、日常の中で少しでも多く、このような達成感や充実感を味わわせることができたらいいなと思いました。

さて、2学期は、学校最大の行事、運動会があります。1学期に引き続き、学校経営のキーワードは、「目標、傾聴、対話、振り返り」です。まず、子ども一人一人に、目標（運動会でどのような自分の姿を実現させたいのか）をしっかりとたせます。そして、その実現に向けて練習における自分はどうあるべきかについて、傾聴・対話をとおした関わりの中で考えさせ、振り返りをさせながら活動を進めていきます。そうすることで、自分の日々の成長を自覚し、達成感や充実感を大いに感じられる運動会にしたいと思っています。

夏休みは、愛校作業への御協力、ありがとうございました。暑い日はまだまだ続きそうです。安心・安全を第一に、適切な熱中症防止対策をとりながら、2学期の教育活動を進めていきます。最初は、子どもたちは疲れがたまりやすいと思います。子どもたちの成長のために、毎日の励ましも含め、引き続き、御支援・御協力をよろしくお願ひいたします。



愛校作業への御協力に感謝！

8月27日(日), 第1回PTA愛校作業を実施しました。今回は、校庭除草と側溝掃除、池の水草取りを行いました。朝早く、また暑い中での作業にも関わらず60名以上の保護者の方々が参加してくださいました。

おかげで校庭の雑草がほとんどなくなり、側溝もきれいになって、学校の教育環境が整いました。

御多用の中、参加してくださった保護者の皆様、ありがとうございました。そして、泥まみれになりながら池の水草をきれいに取ってくれた子どもたち、お手伝い本当にありがとうございました！



子どもたち一人一人に目を向けて ～学校と家庭、それぞれの果たすべき役割は～

「人権意識の向上、思いやりや生命尊重の精神の向上」をねらいとして、本校では、9月1日(金)から7日(木)までを「なかよし週間」として設定し、「いじめは絶対に許されない行為である」ことを全校児童及び職員で再確認する取組等を各学級で実施しています。

学校では、児童一人一人にしっかりと目を向け、傾聴し、見守り、対話しながら指導・支援していきます。ぜひ御家庭でも、子どもにじっくりと向き合っていただき、子どもさんの様子で気になることがありましたら、遠慮なく学校へお知らせください。



生活リズムを取り戻し、熱中症にも気をつけよう！

いよいよ運動会に向けて本格的な練習が開始されました。しかし、2学期が開始したばかりということで、体調不良を訴える子どもも見られます。

規則正しい生活は、子どもたちの活力につながります。学校でも、早寝・早起き、朝ごはん、学習時間の確保、テレビ・ゲームの時間の制限等、健康な生活ができるよう指導していきます。

☆きらり☆輝く錦江っ子 「夢や目標に向かって…」

錦江バーレボーラースポーツ少年団
地区大会 第3位

始業式児童代表のことば
4年 野宮桂寿君 5年 和田颯斗君

始良市水泳記録会5年男子
自由形 第5位 山口三橙君

10月の主な行事（校内読書月間）

※ 陸上記録会特別練習(3日・6日・10日)
4日(水) 星座学習(スターランドあいら)
居住地交流
5日(木) 教育相談
12日(木) 国体競技観戦(バスケットボール)
教育相談・あいあい号来校
13日(金) 納金日

18日(水) 給食試食会(1,6年生希望者)
19日(木) 市陸上記録会(5,6年生選手)
25日(水)~26日(木) 6年生修学旅行
27日(金) 秋の一日遠足(1~5年)
6年生休養措置日
30日(月) 青少年劇場(児童演劇鑑賞:全学年)
31日(火) スクールカウンセラー来校

